

Brünig Dampfbahn/RhB SBB-Dampf- lokomotive von der RhB instand gesetzt

Am 2. Mai 2022 ist die in der RhB-Werkstätte Landquart wieder fahrfähig hergerichtete meterspurige Brünig-Dampflokomotive HG 3/3 1068 von ihrem Eigentümer, der Brünig Dampfbahn (BDB), übernommen und nach Interlaken transportiert worden. Dort erfolgt nun, begleitet von RhB-Fachleuten, die Inbetriebsetzung. Bereits ab Ende Juli soll die Lokomotive vor Erlebniszügen über die mit Zahnstangen ausgerüsteten Rampenstrecken des Brünigpasses dampfen.

Vom Denkmalsockel wieder auf die Schienen

Die HG 3/3 1068 ist 1926 als letzte von der Schweizerischen Lokomotiv- und Maschinenfabrik Winterthur (SLM) für die SBB gebaute Dampflokomotive abgeliefert worden. 1965 wurde sie von den SBB ausrangiert und als Denkmallok hergerichtet. 35 Jahre lang, bis ins Jahr 2000, war sie vor dem Bahnhof Meiringen aufgestellt. Als der Bahnhof umgebaut wurde, musste sie weichen. Nun gelangte sie zur Ballenberg-Dampfbahn und wurde in Interlaken remisiert. 2012 startete eine Finanzierungsaktion mit dem Ziel, die interessante Lokomotive wieder fahrfähig herzurichten. Doch wenig später, am 16. November 2013, machte ein Grossbrand im Depot Interlaken diese Pläne zunichte: Die bereits vorher in schlechtem Zustand befindliche Lokomotive wurde auf schwerste beschädigt und unter einem Schutthaufen begraben.

Aufarbeitung im Bündnerland

Im Herbst 2017 wurden die Reste der Lokomotive zur RhB nach Landquart verbracht, wo vorher die ebenfalls brandbeschädigte G 3/4 208 der Ballenbergbahn wieder aufgearbeitet worden war. 2019 begannen die Arbeiten an der 1068. Viele kleine und grössere Teile waren beim Feuer verloren gegangen oder dermassen beschädigt worden, dass sie neu hergestellt werden mussten. In den letzten zweieinhalb Jahren haben die Mitarbeiter der Rhätischen Bahn



In der HW Landquart wartet die Brünig HG 3/3 neben der G 3/4 Rhätia auf ihren Verlad.



Die auf einen Lkw-Anhänger verladene HG 3/3 1068 der Brünig Dampfbahn verabschiedet sich in Landquart von der ebenso gesunden wie frischen Bündner Luft in Richtung Heimat.



35 Jahre lang stand die HG 3/3 1068 als Denkmallok neben dem Bahnhof Meiringen. 8.7.1972